



así la tarde que con su fuerte viento contribuyó a que los toreros no tuvieran completo lucimiento.

La fiesta de mañana

He aquí el programa del festival que mañana por la tarde se celebrará en la Plaza de Toros. A las tres y media, partiendo de la explanada de la estación, hasta la Plaza, se efectuará un brillante pasacalles por los elementos que han de tomar parte en la fiesta...

ORDEN DEL ESPECTACULO
Primera parte
1.º «Ballet D'Isoline» números 2, 4 y 5, Messenger, por la Banda Municipal de Palencia.
2.º «Las Golondrinas» Pantomima, Usandizaga, por la Banda del Regimiento Saboya.

Tómbola de Caridad

Regalos recibidos hoy: Ideal Bar Palentino, dos botellas de Champagne. Don Luis Martínez Istúriz, dos columnas de piedra. Don Mariano Gallego, dos maceteros de piedra.

Boletín religioso

Santos de mañana: Santa Cándida, Aurea y Rosalía. Cultos: En San Miguel, empieza la novena de Nuestra Señora de la Salud.

Se necesita

un acarreador para un molino; informar al Sr. Salustiano Pardo en Pampliega (Burgos).

DENTISTA E. GONZÁLEZ RUBIO Don Sancho, 11.-PALENCIA

«GUARDIAN» Compañía inglesa de Seguros de incendio, accidentes del trabajo, responsabilidad civil y seguros acumulativos mixtos. Fundada el año 1821

Esta Compañía contrata sus seguros con cláusula de rescisión y además invasión de tropas extranjeras y del país y alboroto y motines populares. Capital de la Compañía: 50.000.000 ore pesetas.

El Cardenal Primado ha muerto

La enfermedad que ha venido padeciendo el cardenal arzobispo de Toledo, primado de las Españas, ha tenido un funesto desenlace. En la madrugada de ayer ha dejado de existir el sabio purpurado que regia la Iglesia española.

La noticia llegó a nuestro conocimiento por un despacho telegráfico urgente de «Prensa Asociada». El arzobispo primado, don Victoriano Guisasaola y Menéndez, había nacido en Oviedo el 21 de Abril de 1852, comenzando a estudiar con singular aprovechamiento la carrera del sacerdocio.

Por haber dado muestras de alta valía en este último cargo, fué promovido a la dignidad de chantre, siendo más tarde nombrado gobernador eclesiástico por el cardenal Martín Herrera.

El ilustre primado que acaba de fallecer era cardenal, título de los Cuatro Santos Coronados, patriarca de las Indias occidentales, canciller mayor de Castilla, capellán mayor de Su Majestad, vicario general de los Ejércitos nacionales de mar y tierra, gran canciller, ministro principal y caballero de la Orden de Carlos III, gran cruz de Isabel la Católica, capellán de honor de la Real Maestranza de Caballería de Valencia y gran cruz del Mérito Militar.

LABRADORES

Supongo os habréis enterado de la convocatoria que el dignísimo Presidente de la Cámara Agrícola provincial, hace a todos los elementos agrarios y Ayuntamiento, para el día 7 de los corrientes, supongo que siendo de capital interés el asunto que en esa reunión se vá a tratar, no seréis tan perezosos, que dejéis de concurrir.

dimisión del Comisario de Abastecimientos y circular de éste autorizando sin génesis de ninguna clase la libre facturación por la península de todos los artículos de consumo con sólo eso, se ha conseguido mucho, pero si respondemos con valentía al movimiento de protesta del Régimen del trigo y harinas, iniciado en todas las provincias agrarias, es indudable nuestro triunfo, obligando al gobierno a reconocer la justicia de nuestras peticiones.

INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy Bajo la presidencia del alcalde señor Calderón ha celebrado hoy sesión ordinaria, a las once de la mañana, nuestra corporación municipal.

ORDEN DEL DIA Acta aprobada

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión anterior.

Sobre una instancia La comisión de Policía Urbana informa favorablemente una instancia presentada por la Electra Popular solicitando permiso para tender una línea de fluido eléctrico con destino a la fábrica de mantas de los señores Hijos de Ortega Suazo.

Don Abundio Fernández dice que el Ayuntamiento haga cumplir estrictamente las ordenanzas municipales al realizarse las obras necesarias para el tendido de dicho cable. Añade que no quiere con ello perjudicar a nadie, pero si, únicamente hacer cumplir la ley.

El Ayuntamiento acuerda aprobar favorablemente la instancia presentada, sin perjuicio de que el señor Fernández, como todos los demás concejales, inspeccionen las obras.

Obras particulares Se conceden a diversos particulares los siguientes permisos para ejecutar obras en casas de sus respectivas propiedades:

A don Ignacio Aguado, para revocar la fachada de la casa número 151 de la calle Mayor Antigua.

A doña Dionisia Avero, para arreglar la fachada de la casa señalada con el número 177 de la calle Mayor principal.

Al señor Director del Seminario para reparar la tapia de dicho edificio en la parte que linda con la calle Mayor antigua.

A don Isidoro Fuentes para cubrir el arroyo de Villalobos en el sitio comprendido entre la vía del Norte y la Huerta de Guadiana.

Aumento Doña Teodosia Díez comunica al Ayuntamiento que habiendo subido el gravamen sobre los bienes rústicos se ve en la necesidad de elevar la renta que percibe del municipio por unas tierras que éste utiliza para diversos servicios.

Pasa el asunto a estudio de la Comisión de Hacienda.

Adición Queda adicionado al padrón de vecindad don Luciano Chano, que lo tenía solicitado.

Ruegos y preguntas El señor Martínez ruega al alcalde se cumpla el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de no permitir la circulación de pianillos por la vía pública.

El señor La Serna pregunta por qué han sido postergados ciertos agentes municipales.

Le contesta el señor Díaz-Caneja, diciendo que no ha habido postergación al-

guna, pues eso que se está haciendo con los agentes municipales, es por estar acordado así por el Ayuntamiento cuando se aprobó el reglamento del citado Cuerpo. Seguidamente se levantó la sesión.

Sucesos

Un herido A las cuatro y media de la mañana de hoy el sereno de servicio en la calle de Mancerador y adyacentes oyó voces de auxilio que partían del corral de San Jacinto. Inmediatamente dirigióse a dicho lugar donde vió un hombre tendido en el suelo y al parecer herido.

Interrogado por el sereno dijo que le habían agredido con palos unos gitanos, los cuales se habían dado a la fuga. Demetrio Delgado, que así se llama el herido, fué conducido a la Casa de Socorro en cuyo establecimiento le apreciaron tres heridas, en diferentes partes del cuerpo, de pronóstico menos grave. Al poco tiempo se procedió a la detención del gitano Aquilino García, vecino de esta ciudad, quien manifestó que el lesionado y otros gitanos, a quienes no conoce, tuvieron unas palabras en el citado corral, yéndose a las manos y resultando el Demetrio herido.

Un escándalo Han sido denunciados varios jóvenes que a altas horas de la madrugada de hoy apedrearon una casa de los extramuros del Mercado.

Caballería abandonada En el ferrial ha sido encontrada una caballería sin dueño.

Los autores de un robo La Guardia civil de Calabazanos, después de activos trabajos, ha logrado determinar a los autores del robo de cuatro caballerías perpetrado recientemente en Villamuriel de Cerrato.

ADVERTENCIA

Rogamos a nuestros suscriptores de fuera de la capital tengan a bien ponerse al corriente en el pago de los atrasos que adeudan, a fin de no producir perjuicios a la buena marcha de la administración.



Rufo Cancio

Director del Colegio de Horticultores y Agricultores, da lecciones de 1.ª y 2.ª Enseñanza, especialmente de castellano y matemáticas, garantizando el trabajo con datos que archiva de los que obtuvieron las notas de sobresaliente y notable en los exámenes verificados a presencia de los padres, en Marzo último, y los matriculados posteriormente. Se admiten internos, y se prepara para el ingreso en cualquiera centro oficial. Calle Mayor Antigua núm. 67. El DIRECTOR

COMPRA-VENTA de toda clase de cereales, se hace en los almacenes de géneros coloniales de Hermógenes Sendino donde como en años anteriores hay grandes existencias de Superfosfatos de cal de varias graduaciones de las más acreditadas fábricas nacionales, que se han acreditado por los inmejorables resultados obtenidos en la presente cosecha, así como en las de los años anteriores.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza dirigido por los PP. Dominicos, en Santa María de Nieva (Segovia)

Los brillantes éxitos obtenidos en los exámenes oficiales, unidos a la labor asidua y celo del profesorado, han acreditado el Colegio de tal manera, que el público agrado, le ha favorecido en la elección para instruir y educar social y religiosamente a sus hijos.

Curación de las hernias HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Hotel Central donde permanecerá solamente el domingo día 5 de Septiembre el reputado ortopedista de Barcelona don Francisco G. Torrent, autor de los acreditados bragueros «Mecánico Regulador Articulado», que tantas curaciones de hernias ha realizado y de los cuales hacen constantemente recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.



# CASA EL RADIO SANTOS

## LEON

**Almacén de música, pianos, armoniums e instrumentos para banda y orquesta; accesorios.**

***Pianolas y pianos automáticos y eléctricos de marcas mundiales.***

**Venta exclusiva en el Norte de España de los pianos *Sublime* marca "R. Maristany" de Barcelona.**

***Gramófonos "Pathéfonos" discos de todas marcas y rollos de música.***

***Máquinas de escribir de las mejores marcas y exclusividad de la "Kappel" marca alemana incomparable, accesorios y reparaciones de las mismas.***

**Librería, Papelería, objetos de escritorio, artículos de regalo y fantasía, perfumería fina, nacional y extranjera.**

### Ventas al contado y a plazos

**Casa central: Fernando Merino, 14.**

**Sucursal: Sala Concierto, Ordoño II, 9. Depósito, Alforso XIII, 44.**

**Teléfonos 174 y 186.**

## LEON